

Analyser et comprendre un document en histoire

Document

Les rivalités coloniales

Le diplomate allemand von Holstein explique pourquoi il ne veut pas que le Maroc devienne un protectorat français.

« Au Maroc, seuls les Français seraient choisis par le sultan pour construire les voies ferrées et pour exploiter les mines. Le Maroc est aujourd'hui un des rares pays où l'Allemagne bénéficie d'une libre concurrence pour son commerce et le dommage qu'elle subirait du fait de la position privilégiée de la France serait considérable. Mais ce qui serait encore plus grave, c'est le préjudice que subirait le prestige de l'Allemagne si nous acceptions sans mot dire que la France y possède des droits supérieurs aux nôtres [...]. L'Allemagne se doit de protester contre l'intention de la France de s'approprier le Maroc, non seulement pour des raisons matérielles mais plus encore pour la sauvegarde de son prestige. »

▪ Friedrich von Holstein, 3 juin 1904.

Questions

1. Identifiez l'auteur et la date du texte.
2. Quelle est la rivalité évoquée dans le texte ?
3. Que craint l'Allemagne au niveau économique ?
4. Quelle est son autre crainte ?
5. D'après vos connaissances, quelle puissance va s'imposer au Maroc ? Quand ?